



GIPUZKOA



Y LA UNIÓN EUROPEA

**BOLETÍN DE INFORMACIÓN nº 47**

> Julio-Agosto de 2010



GIPUZKOA



### DESTACAMOS

#### > La tasa de ocupación en Gipuzkoa supera a la de la Unión Europea

La tasa de ocupación de la población guipuzcoana de 16 a 64 años era del 67,3% en 2009. Esta participación en el mercado de trabajo remunerado supera en casi tres puntos porcentuales a la media de la UE-27, 64,6%, según la información facilitada por Eustat.

Nueve de los veintisiete países mejoran la tasa de Gipuzkoa, destacando cinco países con una tasa superior al 70%: Holanda, Dinamarca, Suecia, Austria y Alemania.

En el último año la tasa de ocupación se ha reducido en Gipuzkoa (70,3% en 2008), tras alcanzar en dicho año los mayores índices de la década.

*Más información:*

[http://www.eustat.es/elementos/ele0006200/ti\\_La\\_tasa\\_de\\_ocupacion\\_de\\_la\\_CA\\_de\\_Euskadi\\_superaba\\_ligeramente\\_la\\_media\\_de\\_los\\_paises\\_de\\_la\\_UE-27\\_en\\_2009/tema\\_198/tipo\\_1/not0006236\\_c.html](http://www.eustat.es/elementos/ele0006200/ti_La_tasa_de_ocupacion_de_la_CA_de_Euskadi_superaba_ligeramente_la_media_de_los_paises_de_la_UE-27_en_2009/tema_198/tipo_1/not0006236_c.html)

#### > Prioridad a la investigación e innovación

La Comisión Europea, al amparo del 7º Programa Marco, invertirá 6.400 millones de euros en 2011 en investigación e innovación, como única salida inteligente y duradera de la crisis y camino hacia el crecimiento sostenible y equitativo socialmente. Esta financiación se destinará a proyectos centrados en los grandes desafíos económicos y sociales: cambio climático, seguridad alimentaria y energética, salud y envejecimiento de la población.

El presupuesto de la convocatoria de propuestas del 7º Programa Marco en 2011 representa un aumento del 12% respecto a 2010 y del 30% respecto a 2009.

El 7º Programa Marco es el mayor programa de investigación del mundo, excluido Euratom, con un presupuesto de más de 50.500 millones de euros en el período 2007-2013.

*Más información:*

[http://ec.europa.eu/research/fp7/index\\_en.cfm](http://ec.europa.eu/research/fp7/index_en.cfm)



### > Violencia doméstica contra las mujeres

Una cuarta parte de la población europea conoce a alguna mujer que ha sido víctima de algún tipo de violencia doméstica, según la encuesta realizada por el Eurobarómetro de la Comisión Europea.

El castigo a los culpables y enseñar a los jóvenes el respeto mutuo constituyen las actuaciones que se consideran de mayor utilidad por parte de la población europea.

*Más información:*

[http://ec.europa.eu/public\\_opinion/archives/ebs/ebs\\_344\\_fact\\_es\\_es.pdf](http://ec.europa.eu/public_opinion/archives/ebs/ebs_344_fact_es_es.pdf)



### POLÍTICA DE COHESIÓN

#### > Evaluación de la iniciativa INTERREG

La iniciativa INTERREG destinó 5.690 millones de euros de financiación en el periodo 2000-2006, mediante 81 programas en sus tres capítulos: cooperación transfronteriza, transnacional e interregional.

El informe afirma que la iniciativa apoyó la creación de unas 5.800 empresas, generó o salvaguardó 115.000 puestos de trabajo y estableció unas 12.000 redes y estructuras de cooperación.

El informe revela igualmente que las inversiones físicas tuvieron un significativo impacto sobre el desarrollo territorial, pero sólo cuando contaron con una auténtica dimensión transfronteriza o transnacional. La evaluación recomienda que las autoridades de gestión establezcan objetivos realistas y promuevan proyectos de importancia estratégica, que estén directamente relacionados con los objetivos de los programas.

*Más información:*

[http://ec.europa.eu/regional\\_policy/sources/docgener/evaluation/pdf/expost2006/interreg\\_final\\_report\\_23062010.pdf](http://ec.europa.eu/regional_policy/sources/docgener/evaluation/pdf/expost2006/interreg_final_report_23062010.pdf)

#### > Enfoque integrado de la Política Regional

El último número de la revista Panorama se centra en el enfoque integrado de la Política de cohesión y en su contribución a los tres objetivos estratégicos de la estrategia Europa 2020: Crecimiento inteligente (incrementar la competitividad, sobre todo en las regiones menos desarrolladas), Crecimiento integrador (fomentar el empleo y mejorar el bienestar de las personas) y Crecimiento ecológico (proteger y mejorar la calidad del medio ambiente).

Y subraya también la necesidad de trabajar con un sentido geográfico más flexible: a pequeña escala, como en el caso de las islas o los barrios urbanos, o a gran escala, como en las regiones metropolitanas o las macrorregiones como el mar Báltico.

Adoptar un enfoque integrado respecto al desarrollo económico regional requiere que los responsables políticos utilicen estrategias y programas que aborden las necesidades reales, y no se dejen llevar por la relativa facilidad de gastar recursos en cada sector por separado. Ello requiere fijar los objetivos basándose en un análisis de los retos a los que se enfrenta la región en sí misma.

*Más información:*

[http://ec.europa.eu/regional\\_policy/sources/docgener/panorama/pdf/mag34/mag34\\_es.pdf](http://ec.europa.eu/regional_policy/sources/docgener/panorama/pdf/mag34/mag34_es.pdf)



### POLÍTICAS COMUNITARIAS

#### > Agenda Europea para la Cultura

La adopción de la Agenda Europea para la Cultura abrió un nuevo capítulo de la cooperación europea en política cultural con los objetivos de: promoción de la diversidad cultural y el diálogo intercultural; promoción de la cultura como catalizador para la creatividad y promoción de la cultura como elemento vital en las relaciones internacionales de la Unión Europea.

La experiencia acumulada desde que se adoptó la Agenda pone claramente de manifiesto el potencial de cooperación que existe a escala europea en materia de política cultural. Y en el marco de la estrategia europea destinada a fomentar el crecimiento inteligente, sostenible e integrador, la cultura puede desempeñar un papel fundamental con iniciativas emblemáticas como la Unión para la Innovación (ecología creativa, innovación no tecnológica), la Agenda Digital (educación en materia de medios de comunicación, nuevo entorno para la creación y el acceso la cultura) y Nuevas cualificaciones para nuevos empleos (competencias interculturales y cualificaciones transversales).

Deberá también subrayarse el papel de la cultura en el desarrollo local y regional, en el marco de la política de cohesión (ciudades y regiones creativas e interculturales). Y más allá de las fronteras de la UE, el papel de la cultura en la política de ampliación y en las relaciones exteriores deberá también desarrollarse en mayor medida (confiriendo a Europa una imagen de marca como el lugar idóneo para la creación y fomentando una cooperación y unos intercambios culturales equilibrados con el resto del mundo).

*Más información:*

[http://ec.europa.eu/culture/our-policy-development/doc/library/acte\\_ES.pdf](http://ec.europa.eu/culture/our-policy-development/doc/library/acte_ES.pdf)



### > Nuevo impulso para el turismo europeo

Europa debe seguir siendo el primer destino del mundo, capaz de valorizar la riqueza y la diversidad de los territorios que la componen. Con la presente Comunicación, la Comisión Europea pretende favorecer un enfoque coordinado de las iniciativas relacionadas con el turismo y definir un nuevo marco de acción a fin de reforzar su competitividad y su capacidad para crecer de manera sostenible

La política europea del turismo necesita un nuevo impulso. Enfrentada a retos que piden respuestas concretas y esfuerzos de adaptación, los agentes de la industria del turismo europeo deben poder unir sus esfuerzos y trabajar en un marco político consolidado que tome en consideración las nuevas prioridades de la UE.

Y como nuevo marco de acción a la altura de los retos mencionados contempla un conjunto de acciones dirigidas a fomentar la competitividad del sector turístico, promover el desarrollo de un turismo sostenible, responsable y de calidad, consolidar la imagen y la visibilidad de Europa como conjunto de destinos sostenibles y de calidad y maximizar el potencial de las políticas y los instrumentos financieros de la Unión para el desarrollo del turismo.

*Más información:*

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2010:0352:FIN:ES:PDF>

### > Instrumentos para una mejor gobernanza económica

La Unión Europea necesita una política con un enfoque bien definido que respalde la recuperación económica, restablezca unas finanzas públicas sanas y promueva activamente un crecimiento sostenible y la creación de empleo.

Y la Unión y los Estados miembros necesitan adquirir confianza en la calidad del proceso de elaboración de políticas y adopción de decisiones y conocer con antelación las situaciones en las que algún país esté perdiendo el rumbo.

Para ello ha establecido un conjunto de propuestas de reforzamiento de la coordinación y supervisión de la política económica, así como mecanismos de aplicación eficaz que garanticen que los Estados miembros actuarán conforme al marco de la UE que han acordado.

Y plantea establecer un semestre europeo para la coordinación de políticas y explicar el proceso y el calendario que permitirán una contribución europea a las políticas nacionales, llevando a una coordinación ex ante de las políticas más eficaz.

*Más información:*

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2010:0367:FIN:ES:PDF>



### e-BIBLIOTECA

#### > Libro Verde: sistemas de pensiones adecuados, sostenibles y seguros

El presente Libro Verde abre un debate europeo por medio de una consulta exhaustiva y temprana sobre los principales retos a los que se enfrentan los sistemas de pensiones y sobre la manera en que la Unión Europea puede ayudar a los Estados miembros a ofrecer unas pensiones adecuadas y sostenibles.

Señala que con las tendencias actuales, la situación es insostenible. A no ser que, puesto que se vive más tiempo, también se trabaje más tiempo, es probable que la adecuación de las pensiones se deteriore, o puede que el gasto en pensiones aumente de manera insostenible.

La meta de generar pensiones de jubilación adecuadas y sostenibles mediante la reforma de los sistemas de pensiones, por un lado, y los objetivos de Europa 2020, por otro, se refuerzan mutuamente. Europa 2020 hace hincapié en la idea de más y mejores puestos de trabajo y en las transiciones positivas, aspectos ambos que son decisivos para que los trabajadores (mujeres y hombres) consoliden sus derechos a pensión.

La Comisión invita a todas las partes interesadas a responder a las preguntas planteadas en el Libro Verde, añadiendo los comentarios que les parezcan oportunos, hasta el 15 de noviembre.

*Más información:*

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2010:0365:FIN:ES:PDF>

*Cuestionario on-line:*

<http://ec.europa.eu/yourvoice/ipm/forms/dispatch?form=pensions>

#### > Las regiones costeras

Casi 200 millones de personas viven en las regiones costeras de la Unión Europea, el 43% de la población de la UE-22, según el documento elaborado por Eurostat.

La mayor parte del empleo (72%) se registra en el sector de servicios, aunque no es homogéneo entre las diferentes regiones marítimas (446 NUTS3, entre las que se encuentra Gipuzkoa). La capacidad turística o el transporte marítimo de pasajeros están asociados al desarrollo de los servicios a las personas y a las empresas, en tanto que los servicios administrativos se derivan del nivel de urbanización de cada región.

A partir de las características socioeconómicas y demográficas se elabora una tipología regional con cinco grupos de regiones a partir de dichas características.

*Más información:*

[http://epp.eurostat.ec.europa.eu/portal/page/portal/product\\_details/publication?p\\_product\\_code=KS-SF-10-038](http://epp.eurostat.ec.europa.eu/portal/page/portal/product_details/publication?p_product_code=KS-SF-10-038)



### > Cuidados de larga duración y perspectiva de género

El informe analiza la desigualdad en el acceso a los cuidados y asistencia sanitaria de larga duración entre mujeres y hombres en Europa, así como las diferencias de salud entre los sexos y la necesidad de que las políticas y actuaciones en este ámbito deben considerar dicha variable para garantizar la igualdad de acceso.

*Más información:*

<http://ec.europa.eu/social/main.jsp?catId=738&langId=en>



### INDICADORES

#### > Natalidad en Gipuzkoa y la Unión Europea

La natalidad en Gipuzkoa es ligeramente inferior a la de la Unión Europea, con unas tasas por mil habitantes de 10,4 y 10,9, respectivamente (en 2008). No obstante en las dos últimas décadas el aumento de la tasa en Gipuzkoa es continuo, desde una tasa de 7,9 en 1990.

La tasa guipuzcoana, aunque lejana a la de los países de mayor natalidad, Irlanda y Francia, supera a nueve de los estados miembro: Alemania (8,3, tasa mínima de la Unión), Austria, Italia, Portugal, Hungría, Malta, Bulgaria, Grecia y Rumanía.

*Más información:*

[http://www.eustat.es/elementos/ele0006200/tj\\_La\\_natalidad\\_en\\_la\\_CA\\_de\\_Euskadi\\_esta\\_por\\_debajo\\_de\\_la\\_media\\_de\\_los\\_paises\\_de\\_la\\_UE-27/tema\\_198/tipo\\_1/not0006232\\_c.html](http://www.eustat.es/elementos/ele0006200/tj_La_natalidad_en_la_CA_de_Euskadi_esta_por_debajo_de_la_media_de_los_paises_de_la_UE-27/tema_198/tipo_1/not0006232_c.html)

#### > Energía renovable

El consumo de energía renovable representa el 10,3% del consumo final de energía (dato de 2008, Eurostat) de la Unión Europea, la mitad del objetivo propuesto para 2020 (20%).

En algunos países este último porcentaje se supera ampliamente: Suecia (44%), Finlandia (31%), Letonia (30%) y Austria (29%).

*Más información:*

[http://epp.eurostat.ec.europa.eu/cache/ITY\\_OFFPUB/KS-QA-10-030/EN/KS-QA-10-030-EN.PDF](http://epp.eurostat.ec.europa.eu/cache/ITY_OFFPUB/KS-QA-10-030/EN/KS-QA-10-030-EN.PDF)